
教育委員会との懇談会協議題 

 

（議題１）人員の確保について 

きめ細やかな教育、特別支援を必要とする子ども、不登校になっている子どもに対して十分な

対応を行うための人員・人材がどの学校でも不足している状況にあります。また、産休や病休に

よる欠員により、担任のいないクラス、顧問のいない部活動も発生しています。 
現在の倉敷市における状況と、今後の展望をお聞かせください。 

 

(質問１) 

現在、倉敷市の学校現場における欠員状況と休職における状況を詳しくお聞かせください。 

 

(質問２) 

学校からの産休・休職等による人的支援要請に対して、どの程度対応できているか？また、人

員・人材確保に向けて行っている対策と、人材確保が困難になっている要因をお聞かせくださ

い。 

 

 

・・・・・以下の項目は別途ご回答いただく質問項目です・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

 

（１）人材確保 

①教育現場の人材不足が表面化しているが現状・見通し・対策を知りたい 

・現在はどの程度の欠員や不足状況を把握しているか？ 

＊幼・小・中カテゴリーごとの欠員状況 

＊専門職（特に専門科目・支援学級）の欠員状況と現状 

＊学校現場から出る欠員に対する要望はどのようなものがあるか？ 

②コロナ対応、不登校等ある中、支援員がカットされるケースはなぜ発生するか？ 

③今後の改善に向けてどのような考え方で、どのような取り組みを行っているか？ 

＊新任・講師・支援員などの採用状況や増員に向けた取り組みなど 

＊専門科目教員の欠員時の対応に対する現状 

＊欠員が発生する要因（産休・病休など）と現状を知りたい 

 

（２）働き方改革に 

①教員の働き方改革が報道されるが倉敷市の取り組や現状を知りたい 

・先生方の勤務状況はどうなっているのか？ 

・長時間勤務等、問題として把握していることがあれば知りたい。 

 



（議題２）特別支援教育について 

少子化の一方で、特別支援学級に在籍する子どもが増加していますが、一方で特別支援学級が

廃止された学校もあると聞いています。学校によっては支援を必要とする家庭から学校に対し

て就学前に相談や申請を行ったが作られなかったとの情報もありました。 

現在、各校において特別支援学級については様々な問題が起こっています。これらの問題を解

決していく為、今後の対応をお聞かせください。 

 

(質問１) 

倉敷市ＨＰにて、特別支援の児童・生徒数や学級数などが記載されていますが、実際には希望

しても支援が受けられていない児童・生徒が存在することは教育委員会で把握されています

か？ 

 

（質問２） 

特別支援学級が作られない要因は、教員の人数不足、専門知識を要する教員の人材不足、また

はその他の理由、どこに要因があるとお考えでしょうか？ 

 

（質問３） 

倉敷市ＨＰに掲載されている、岡山特別支援推進プラン３つの柱、倉敷市特別支援教育総合プ

ロジェクトに対して現在の取り組みと今後の計画をお聞かせください。 

 

 

・・・・・以下の項目は別途ご回答いただく質問項目です・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

 

（１）教育現場の実態を知りたい 

①支援が必要な児童・生徒は他の市・県と比較してどのような状況にあるのか？ 

②いじめや共生教育における学力の低下等課題は発生しているか？ 

③学校と医療機関との連帯はあるのか？またその連帯方法の現状を知りたい 

…教員の対応と医師の認識に見解の隔たりを感じる 

④支援学級の増加により学校運営上ではどんな問題が発生するのか？ 

…発生する場合はどのような対策を講じているのか知りたい 

⑤支援学級の教員はどの程度の専門知識を持っているのか？ 

…専門の研修や資格などはあるのか？ 

 

（２）地域協力 

①保護者や地域が学校をサポートできる仕組みはあるか？ 

 

 



（議題３）中学校における部活動の地域移行について 

現在、スポーツ長・文化庁における有識者会議「運動部・文化部の地域移行に関する検討会議」

にて提言がなされている部活動の地域移行については保護者の関心と期待が高まっていますが、

提言の実現に向けてはハードルも高いように感じます。 

 

（質問１） 

運動部部活動の地域移行に関する検討会議提言にある以下の５項目について今後どのように

検討を進めるのかタイムスケジュールを含めて現在の考えをお聞かせください。 

 

１．地域におけるスポーツ団体等の整備充実 

２．地域におけるスポーツ指導者の質の保障・量の確保方策 

３．地域におけるスポーツ施設の確保方策 

４．大会の在り方 

５．地域スポーツにおける会費の在り方 

 

（質問２） 

文化部部活動の地域移行に関する検討会議提言にある以下の４項目について今後どのように

検討を進めるのかタイムスケジュールを含めて現在の考えをお聞かせください。 

 

１．地域の文化芸術団体等の整備充実、指導者の質・量の確保方策 

２．地域における文化施設の確保方策 

３．大会・コンクールの在り方 

４．地域の文化芸術活動における会費の在り方 

 

 

 

（議題４）感染症対策について 

新型コロナウイルス感染症についてこれまで様々な対策を講じてこられました。現在は感染

状況・社会状況の変化により、その対応も一段と難しくなっています。これまでの経験から、長

期間学校を休まざるを得ない場合の対応も想定して対策を講じる必要があると考えます。 

また、マスク脱着における指導を始め、個々の思いを尊重しながらも学校任せにすることなく

教育委員会には強いリーダーシップを期待するところであります。 

更には、子どもたちはこの数年間で体力の低下、課外活動や体験の減少による経験値の低下 

と、心身ともに本来習得すべき多くの機会を失っています。これらの問題に対してしっかりとし

たフォローアップを望みます。 

 



（質問１） 

長期間学校を休んだ場合、ＩＣＴを活用したリモート学習ができる環境を整備する必要があ

ると考えます。現在の整備状況や長期欠席者に対する学習面でのフォロー体制をお聞かせくだ

さい。 

 

（質問２） 

少しずつ活動が再開される現況において、この数年間で後れを取った運動機能による身体の

成長、集団での活動ができなかったことによる心の成長について、今後どのように取り組むかを

お聞かせください。 

 

 

 

（議題５）市幼・こＰより 

①  今年のような異常な高温が常態化し、温暖化でさらに暑い夏が来ることも考えられる。エ

アコンの設置については、これまでも要望を行ってきているが、岡山県内１２郡市１１１園

のうち、全室エアコン設置済みの園が５６園あり、エアコン未設置の保育室数１２９室のう

ち９９室（約８割）が倉敷市内の園である。（県幼・こＰアンケート結果より） 

エアコン設置は至急を要する案件であり、全体の事業規模がどの程度であるのか、それに 

対して毎年どの程度の予算が組まれているのか、今後組んでいくのか、具体的な計画につい

て教えていただきたい。 

また、今日まで設置がほとんど進んでいないのは、市の事業として優先順位が低いと感じ 

ている。優先順位を高める気は無いのか、お答えいただきたい。 

 

②  幼児教育・保育の無償化により、幼稚園の園児数の減少に歯止めがかからない状況におい

て、公立幼稚園の魅力創出は急務であり、保護者のニーズに応じた園作りが求められている。

特に、３歳児保育や預かり保育のニーズや、昼食の提供については要望も強く、保育所に入

れなかった場合に、自学区ではなく他学区の対応した公立幼稚園に通わせる状況である。昨

年度から引き続く要望であるが、次の２点について、どのように検討が進んでいるか教えて

いただきたい。 

     ア）全園における３歳児・預かり保育の実施（人員配置を含む）について 

     イ）週 1回でもいいので、昼食（給食や配達弁当注文等）の導入について 

 

③  新型コロナウイルス感染症への対策として、令和２年度以降様々な行事等が自粛・縮小さ

れてきた。Ｗｉｔｈコロナへの転換が始まり、世の中は再び動き始めているが、コロナの感

染拡大を警戒する意見も強い。このような意見の前に各園が過剰に委縮することなく、貴重

な幼児教育の機会を確保できるよう、市として明確な基準、指針を打ち出してほしい。 

 



④  私立幼稚園・こども園や、多くの保育所では、登降園・出欠(欠席連絡を含む)や体温・健

康の管理、行事や緊急連絡のお知らせの一斉配信（現在はｅこねっとを活用）、写真管理・販

売等を、保護者とのコミュニティＩＣＴシステムを活用しているところが増加している。オ

ンライン会議も普及する中で、幼稚園のネットワークインフラの整備がかなり遅れている。

また、自動車での移動が一般化し、働く親も増加する中で、駐車場がなく、登園・降園を不

便に感じている方は多い。こうしたシステムの構築や環境整備がますます必要と考える。公

立幼稚園だけが取り残されぬよう積極的な検討をしていただけるか教えていただきたい。 

 

 

 

（議題６）単位ＰＴＡへのフィードバックについて 

今回の懇談会を開催するにあたり、単位ＰＴＡへは、どのような質問が良いかアンケートを行

っています。これまでの懇談会では時間の都合上、取り上げることのできない内容も多く、何度

も同じ質問が提出されるケースも多くあります。 

また、取り上げることのできなかった質問に対してもフィードバックを求める意見が上がっ

ています。そこで、今回の主要議題とは別に質問と要望の一覧を提出し、ご回答を頂きフィード

バックすることで単位ＰＴＡの疑問の解消に努めたいと思っております。 

 

（質問１） 

別途提出する質問・要望に対して回答を頂きたい。 

・質問内容は本会が精査し一覧を作成します。 

・回答は「解決」ではなく「現状」を教えて頂く事を目的とします。 

・回答は一括ではなく随時でけっこうです。 

 

（質問２） 

回答結果の掲載を含め、保護者に対して随時情報を提供することを目的に本会ＨＰ内に教育

委員会からの情報を掲載してはどうか？ 

・観覧（可能な範囲）できることで、多くの会員へ情報を提供したと思います。 

・繰り返される同じ質問、要望の解消に役立てたいと思います。 

 

 

・・・・・以下の項目は別途ご回答いただく質問項目です・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

 

（１）フィードバックをお願いしたい 

①要望は上げているがフィードバックが無いので意味がない 

 

 



以下は議題に含まれない項目での質問です 

いじめ・不登校・虐待等の早期発見・早期対応について 

（１）いじめについて 

①早期発見・早期対応のためのどのような施策を行っているのか？ 

＊いじめと認識するまでの流れや実例など 

②市教委が把握されている実態と現状の対応を知りたい 

＊発生した時にどのように伝わり、どのように対応しているのか 

 

（２）不登校等について 

①各校で先進的な取り組みや成功事例が無いか知りたい 

 

学力向上について 

（１）現状 

①倉敷市の小・中学生は他市・他県と比較してどの位置にあるのか？ 

②どのような取り組みをしているのか知りたい 

（２）授業等について 

①子どもが理解しないままのカリキュラム進行が多いのではないか？ 

＊子どもの理解をどのような点で確認しているのか知りたい。 

 

道徳・伝統・文化、地域とのネットワークについて 

（１）地域連帯について 

①学校と地域の連帯が希薄化しているように思えるがどう考えるか？ 

＊現在の取り組みと今後の方向性を知りたい。 

（２）伝統、文化について 

①地域の歴史や伝統など保護者も一緒に学べる学習ができないか？ 

 

給食や健康づくりについて 

（１）給食について 

①給食センター化における現状の情報発信をして頂きたい 

＊給食がおいしくなったという児童の声も出ている 

②倉敷市では給食費の未納がどの程度発生しているのか？ 

＊その未納分はどのように補っているのか？ 

（２）健康づくりについて 



①小学校での着替えについて低学年からの部屋分けはできないのか？ 

 

ＩＣＴ教育環境整備や情報活用について 

（１）タブレット等機器について 

①破損による修繕、紛失に対する弁償の現状、モラルに反する使用についての対策 

②タブレット等はどのくらいの割合で活用されているのか？ 

＊ノート代用、宿題、その他どのように活用されているのか？ 

③家庭にも、何にどのように使っているのか教えて欲しい 

（２）その他について 

①今後のネットモラル教育の方針や取り組みを教えて欲しい 

②情報漏洩、ウイルス感染、不正アクセスなどにはどのような対策をしているのか？ 

③ＩＣＴ教育を推進する上での課題はどのようなものがあるか？ 

④学校間での教育レベルの差を感じるがどのように考えるか？ 

＊活用する学校としていない学校に差があるように感じる 

 

 

災害・防災・犯罪教育について 

（１）災害について 

①警報発令時の対応を中学校区で統一することはできないか？ 

 

その他（ＰＴＡの困りごと） 

（１）教育委員会主催行事について 

①開催曜日や時間など想定される参加者の都合に合わせるつもりはないのか？ 

＊平日昼間の研修会等は休みを取って参加している。（YouTube配信の活用） 

（２）その他 

①教育委員会・学校現場からＰＴＡへの要望はないのか？ 


